

Sozialdemokratische Partei Deutschlands
Fraktion im Rat der Stadt Beckum



Herrn Bürgermeister
Michael Gerdhenrich
Stadt Beckum
Weststr. 46
59269 Beckum

Beckum, 18. November 2024

Antrag: Ausbau des Elterncafés für Eltern mit Kindern im zweiten Lebensjahr

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die SPD Fraktion beantragt, das bereits bestehende und in Zusammenarbeit mit der Familienbildungsstätte Neubeckum erbrachte Angebot eines Elterncafés in Neubeckum, das sich bislang nur an Eltern mit Kindern unter einem Lebensjahr richtet, auszuweiten. In vielen Städten im Kreis Warendorf wird ein Elterncafé auch für Eltern mit Kindern im zweiten Lebensjahr angeboten. Wir halten eine solche Erweiterung des bestehenden Elterncafé-Angebots für sinnvoll.

Begründung:

Das zweite Lebensjahr eines Kindes ist geprägt von intensiven Entwicklungsprozessen. In dieser Phase lernen Kinder zu laufen, beginnen zu sprechen und entwickeln erste soziale Fähigkeiten. Ein Elterncafé, das gezielt auf diese Entwicklungsphase eingeht, bietet Eltern die Möglichkeit, sich fachkundig begleiten zu lassen, Fragen zur Entwicklung ihres Kindes zu stellen und Anregungen für die Förderung der Entwicklung zu erhalten. Durch pädagogische Begleitung und Austausch mit anderen Eltern werden sie darin unterstützt, angemessen auf die neuen Bedürfnisse ihres Kindes einzugehen. Ein solches Angebot stärkt nicht nur das

Fraktionsvorsitzende:
Felix Markmeier-Agnesens
Peter Tripmaker
Fraktionsgeschäftsstelle:
Vorhelmer Straße 3
59269 Beckum

Briefadresse
Postfach 2465
59247 Beckum
Tel.: 02521/17384
Fax: 02521/16934

Internet:
www.spd-fraktion-beckum.de
E-Mail:
Vorsitzender@spd-fraktion-beckum.de
SPD-Fraktionsvorsitzender@magenta.de

Bankverbindung:
Sparkasse Beckum-Wadersloh
IBAN:
DE79 4125 0035 0000 771584

Eltern-Kind-Verhältnis, sondern fördert durch soziale Interaktion und frühe Förderung die Gesamtentwicklung der Kinder.

Besonders im zweiten Lebensjahr sind Eltern zudem oft von Herausforderungen wie Schlafproblemen, Trotzphasen und Ernährungsfragen betroffen, die Stress und Unsicherheit hervorrufen können. Ein Elterncafé schafft einen Raum, in dem Eltern sich gegenseitig unterstützen und ihre Erfahrungen teilen können. Dies wirkt präventiv gegen soziale Isolation, von der insbesondere Eltern von Kleinkindern betroffen sind. In Beckum sind viele Eltern auf ein derartiges Angebot angewiesen, wie die Nachfrage zeigt. Die Erweiterung des Elterncafés auf das zweite Lebensjahr ermöglicht es Eltern, über den anfänglichen Säuglingszeitraum hinaus begleitet zu werden, was deren psychische Gesundheit und ihr Wohlbefinden nachhaltig unterstützt.

Die positiven Erfahrungen in anderen Städten des Kreises Warendorf belegen, dass eine Erweiterung sinnvoll ist. Der Bedarf ist daher unbestritten, und eine Investition in den Ausbau würde Beckum zu einem noch familienfreundlicheren Standort machen.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Felix Markmeier-Agnesens
Fraktionsvorsitzender

gez. Peter Tripmaker
Fraktionsvorsitzender